
Protokoll zur Sitzung des Fachrats am 02.11. 2022

Anwesend: Andrea Albrecht, Simon Heyne (Vertretung Studierende), Anja Stukenbrock, 
Marcel Krings, Kristina Mateescu, Dirk Werle (Vertretung Ludger Lieb)

Entschuldigt: Sophie Knapp, Ludger Lieb, Karina Oertel, Jan-Luca Werner

Protokoll: Kristina Mateescu

TOP 1 Tagesordnung wird angenommen

TOP 2 Genehmigung des Protokolls

TOP 3  Anfragen und Mitteilungen: 

Die Besetzung des Fachrats ist verbesserungsbedürftig. Da die Wahlen erst im Frühjahr 
stattfinden können, werden Zuladungen für Fachratsgäste aus Mittelbau und Verwaltung 
vorgeschlagen.  

Die Weihnachtsfeier findet am 15.12. statt und wird dankenswerterweise wie gewohnt von 
der Fachschaft organisiert.

Termin Examensfeier 08.07. (alternativ 15.07.).

Dirk Werle informiert über Corona-Zusatzmittel für die Lehre, die uns die Anschaffung einer 
Konferenz-Eule für Seminarräume ermöglicht hat. Außerdem bittet er, für Ringvorlesungen 
der Fakultät, das Neugermanistische Kolloquium und die Vortragsreihe vom TRN zu werben.

TOP 4 Erstsemesterzahlen / Annahme des Masters 

Krings informiert über die geringen Neueinschreibungen im WiSe 2022/23: Insgesamt: 206 
Immatrikulationen. (Master Germanistik: 2 Immatrikulationen; Master of Education: 17 
Immatrikulationen; BA Germanistik 50%: 166 Immatrikulationen [zum Vergleich WS 21/22: 
180; SoSe 22: 60)]; BA 33%: 3 Immatrikulationen; BA 25%: 20 Immatrikulationen.)

Anschließende Diskussion über die Gründe der rückläufigen Zahlen im Master und mögliche 
Gegenmaßnahmen.

Die Fachschaft schlägt eine Umfrage unter den Studierenden vor. 
Da sich Studierende besser über Social Media-Kanäle, auch über die der Fachschaft, erreichen
lassen, ist eine Zusammenarbeit von Fachschaft, Mittelbau und Lehrenden in diesem Bereich 
sinnvoll.    



TOP 5 Stellungnahme zur Vollevaluation 

Krings informiert über die Stellungnahme zur Vollevaluation, in der geringfügige 
Änderungen vorgenommen wurden. Abstimmung über die Annahme: 5 ja-Stimmen, 0 
Gegenstimmen), wird angenommen.

Kolloquien und Ringvorlesung sollen möglichst von vornherein aus der Evaluation 
herausfallen. Lehrbeauftrage sollen um Unterstützung bei der Evaluation gebeten werden.

TOP 6 Aktuelle Situation im GS, ungelöste und gelöste Probleme (Albrecht)

EDV: Wlan-Abdeckung ist verbessert worden. 

Neuer EDV-Mitarbeiter ab Dezember: Daniel Fischer (mit 20Std. beschäftigt).

BA- und MA-Flyer sind im Druck.

Die BA-Infoveranstaltung der Fachschaft war ein großer Erfolg. Es wird über eine mögliche 
Fusion mit den von den Lehrenden organisierten BA-/MA-Informationsveranstaltungen 
diskutiert. 

TOP 7 Verschiedenes

Keine Beiträge

Heidelberg, 03.011.2022

gez. Andrea Albrecht gez. Kristina Mateescu

(Sprecherin) (Protokoll)


